

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Minera San Cristóbal suspende operaciones por 41 casos de Covid-19 y un deceso**  
La Minera San Cristóbal suspendió desde este lunes sus operaciones tras confirmar 41 casos positivos y una persona fallecida por Covid-19 en el campamento Toldos.
- **Minera San Cristóbal para por tercera vez y Potosí dice que pierde Bs 1 MM por día**  
La empresa suspendió operaciones en febrero por mantenimiento programado; luego, a fines de marzo, se detuvo la producción por la cuarentena y ahora se busca resguardar la salud de sus trabajadores.
- **Circula comunicado falso de Asoban, que causa confusión a usuarios**  
La entidad aclaró que no emitió ningún comunicado sobre los horarios de atención al público
- **Cainco entrega medicamentos para ser distribuidos a familias vulnerables de la Chiquitania**  
La organización empresarial entregó 3.000 kits de fármacos a la unidad de Gestión Social del Gobierno
- **Anapo: Acción contra transgénicos frena movimiento de \$us 2.000 MM**  
La acción popular presentada a mediados de julio por un grupo de activistas y representantes de pueblos indígenas para suspender el Decreto Supremo 4232, que abrevia los procedimientos para la evaluación de cinco cultivos transgénicos, motivó la declaratoria de emergencia de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo).
- **Avicultores promueven propiedades del huevo con herramienta digital**  
Con la finalidad de promover las propiedades y beneficios del huevo de gallina, la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA) lanzó ayer un chatbot en WhatsApp, una herramienta tecnológica que permitirá a los usuarios contar con información referente a esta proteína.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **BNB brinda Servicio de Asistencia Médica inmediata para sus colaboradores y familias** La iniciativa busca que cada colaborador y su grupo familiar puedan acceder a una asistencia médica inicial.
- **De a poco las empresas vuelven a contratar, pero ofrecen salarios menores** Las reclutadoras de personal remarcan que la capacitación de los trabajadores es fundamental para seguir vigentes porque se demandan nuevas habilidades. Analistas dicen que la precarización de las fuentes de trabajo será una constante en 2020
- **Segip amplía la vigencia de las licencias de conducir hasta el 31 de diciembre** Persisten las largas filas en puertas de esa dependencia estatal. Se espera que pueda emitirse una similar disposición en el caso de las cédulas de identidad
- **Puente Banegas no corre ningún peligro de fallo estructural, según Cadecocruz** Ejecutivos de la institución hicieron una inspección técnica el sábado y constataron que no existe riesgo alguno para los vehículos que circulan por el puente. Se realizan trabajos en la infraestructura



- **Por segundo día consecutivo se reportan menos de 1.000 nuevos casos de COVID-19 en Bolivia** Esta jornada, en La Paz se registraron 607 nuevos casos, en Cochabamba 112, en Chuquisaca 67, en Santa Cruz 64, en Potosí 61, en Tarija 43, en Oruro 29, en Pando nueve y en Beni siete
- **1.654 vencen el virus en un día y el país suma 47.050 recuperados** Hasta la fecha, el Ministerio de Salud reportó 4.578 decesos por el coronavirus, la mayoría en Santa Cruz, Cochabamba y La Paz.
- **Respiradores de EEUU siguen almacenados, ya hay solicitudes** Desde el Ministerio de Salud se informó que las máquinas se entregarán en los próximos días. Pando, Santa Cruz y Cochabamba ya esperan la dotación.
- **Covid-19: Santa Cruz provee de plasma hiperinmune a otros departamentos** La solidaridad se manifiesta de múltiples formas. En tiempos de pandemia por Covid-19, la donación de plasma hiperinmune es una de ellas. El doctor Vitzar Leigue, director del Banco de Sangre Regional Santa Cruz, lo entiende y por ello ha alentado, durante estos 5 meses de pandemia, este tipo de donaciones para salvar vidas.
- **Sedes Santa Cruz dice que devolvió respiradores para no arriesgar a la población** La anterior semana el Gobierno aseguró que los equipos médicos, adquiridos con presunto sobreprecio, se encontraban custodiados por los Sedes.
- **El Covid-19 golpea más en los barrios fuera del cuarto anillo** Este fin de semana se tomaron 678 pruebas como parte del estudio que se realizará durante cuatro fines de semana. El municipio adelanta que se flexibilizarán algunas medidas de la cuarentena en septiembre



- **Habilitarán un centro de llamadas para quienes requieran un kit de medicamentos en La Paz** En los primeros tres días de rastillaje se entregaron 20.000 paquetes con medicinas. La sede de Gobierno sigue liderando los reportes diarios de nuevos contagios con coronavirus
- **Sedes: Baja internación en casos leves y se mantiene en críticos** En la CPS se reducen las filas para pedir bajas médicas. Profesionales de salud de la entidad indicaron que no se redujo la cantidad de pacientes para internación.
- **Proyectan más brigadas para la detección del Covid-19 en La Paz y El Alto** Así lo confirmó hoy el ministro de Defensa Luis Fernando López, con el fin de terminar lo más rápido el rastillaje que empezó el viernes pasado, en coordinación con los otros niveles de gobierno
- **Médicos de la CNS recomiendan sol y aire para pacientes con COVID-19** El estudio del impacto, que fue realizado durante tres meses, también propone el uso de la mascarilla, distanciamiento, aislamiento y lavado de manos.



- **Sube presión para diferir pago de créditos; el Gobierno aún analiza** Transportistas y microempresarios marcharon ayer en Cochabamba exigiendo la promulgación de la ley 720/2019 para extender el diferimiento del pago de créditos bancarios hasta fin de año. La presidenta del Senado, Eva Copa, advirtió con promulgar la ley ella misma si la mandataria Jeanine Áñez no lo hace.
- **El Gobierno pide al Legislativo diálogo para la aprobación de los créditos internacionales** El ministro de Economía, Oscar Ortiz, declaró ayer que, tras una reunión de gabinete, el Gobierno optó por invitar a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), dominada por el Movimiento Al Socialismo (MAS), a un “trabajo conjunto” para destrabar varios créditos internacionales y poder viabilizar el pago de bonos.
- **Gobierno insta a la Asamblea a viabilizar créditos del FMI, CAF y Francia para pagar nuevo bono** Si bien ya se están aprobando financiamientos del Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Gobierno manifestó este lunes que para pagar el nuevo bono propuesto la Asamblea debe viabilizar otros tres créditos: del Fondo Monetario Internacional (FMI), la Corporación Andina de Fomento (CAF) y Francia.
- **¿Bono o empleo? La salida a la crisis, según los afectados** Los que no perciben salario son los que sufren con la situación de la pandemia. Varios creen que un trabajo les alivianaría la necesidad, mejor que un bono y a más largo plazo.



- **Cancillería coordina oferta exportable de Bolivia con agentes comerciales de 35 países** La viceministra Aparicio destacó que por primera vez, Bolivia cuenta con 12 Agregados Comerciales y 35 Agentes Comerciales en los 35 países del servicio exterior
- **Pedirán informe sobre supuesta designación irregular de altos ejecutivos en filiales de YPFB** En puerta existen otros tres pedidos de informes al Ministerio de Hidrocarburos. Hay cuestionamiento por el manejo de la petrolera estatal
- **Choferes dan plazo hasta el miércoles para la promulgación de la ley de diferimiento** Advierten con paros y bloqueos de carreteras desde el jueves si el Ejecutivo no promulga la norma.
- **Municipios cambian el desayuno por las canastas escolares** En los municipios de El Alto y Cochabamba cobra más fuerza el pedido de utilizar los recursos que estaban dispuestos para el desayuno escolar en la adquisición de canastas de alimentos, en medio de la pandemia del coronavirus COVID-19 que derivó en la suspensión de las actividades estudiantiles desde marzo.
- **Marcelo Tellería es el nuevo Viceministro de Política Minera** Marcelo Tellería Argani fue posesionado como Viceministro de Política Minera, Regulación y Fiscalización, por el Ministro de Minería y Metalurgia (MMM), Jorge F. Oropeza Terán, con el objetivo de implementar políticas mineras que permitan la reactivación económica del país y la generación de empleo desde la minería.



- **18-O: Bolivia solicita a Argentina que se evite posibles injerencias** La embajada nacional en territorio argentino envió una nota a la Cancillería de ese país en la que expresa su protesta sobre el tuit del subsecretario de Obras Públicas.
- **Elecciones: el escenario no muestra ganador; acuerdos definirán la segunda vuelta** Arce, Mesa y Añez se perfilan con más opciones para disputar la segunda vuelta el 29 de noviembre. Los entendidos en la política ven que Santa Cruz puede definir al candidato que pugnará con el MAS, pero el escenario puede variar en la recta final
- **Eva Copa acepta reunirse con el Ejecutivo, pero aclara que no hay proyecto para pagar bono de Salud** Según el ministro Ortiz, para el pago del nuevo bono de Bs 500 el Gobierno necesita de \$us 350 millones. El bono Contra el Hambre del MAS, de Bs 1.000 requerirá \$us 600 millones
- **Arias llama a afines al MAS a que no convierta sus «reivindicaciones» en «venganza»** El Ministro de Obras Públicas llamó a romper “círculos de odio, venganza y muerte”.
- **Gobierno califica como «saludable» análisis legal de La Haya contra Evo** La Corte Penal recibió la demanda de 10 personas por crímenes contra la humanidad cometidos entre el 27 de octubre y el 20 de noviembre de 2019.



- **Procuraduría: hay una «aplicación injusta» de la CIDH en la solicitud de Waldo Albarracín** La instancia gubernamental manifiesta que el exdefensor del Pueblo presentó un requerimiento de medidas cautelares ante el organismo antes que el periodista argentino, Adair Pinto, pero ésta se gestionó más rápido.
- **Tuto tras denuncias contra Morales: Evo avergüenza a Bolivia y echa barro a la bandera** Tras las denuncias contra Evo Morales con presunto estupro, el expresidente y candidato Jorge Quiroga afirmó el líder del MAS, como exmandatario, avergüenza a Bolivia y echa barro a la bandera, por lo cual pidió que haya una sanción que sirva como desagravio a la patria.
- **Luis Arce y el MAS se apartan de la vida privada de Evo** El actual candidato a la Presidencia por el Movimiento Al Socialismo explicó que Morales salió electo como jefe de su partido político en un congreso que se llevó adelante en Santa Cruz y que para removerlo tendrían que hacerlo de la misma manera.
- **Andrónico dice que el MAS está en declive y hay gente que está por el cargo y no por el partido** El Vicepresidente de las Seis Federaciones del Trópico de Cochabamba dijo que las redes sociales son utilizadas para combatir la desinformación.
- **Caso estupro: Costas afirma que «todo el mundo sabía» lo que hacía Evo** Agregó que incluso su entorno lo sabía y que las denuncias no prosperaron. Atribuyó esto a una forma “vil” de manejar el poder.



- **Copa dice que denuncias contra Evo son “particulares” y no pone las manos al fuego por nadie** La presidenta del Senado sostiene que las acusaciones por estupro contra el jefe del MAS son temas “ajenos”. Ayer se conoció un segundo proceso por el embarazo de una menor de 15 años.
- **Caso Estupro: Gobierno indica que el Ministerio Público debe determinar si citará a Evo** El viceministro de Régimen Interior, Javier Issa, dijo que en caso de que se convoque al exmandatario a declarar, el trámite se debe hacer mediante Cancillería.
- **En medio de denuncias por estupro, el MAS anuncia una reunión virtual con Evo** El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Choque, sostuvo que serán los sectores sociales quienes determinarán y “le preguntarán” al expresidente si su relación con una menor de edad es real o falsa.
- **En el MAS dicen que regionales piden cambio de Evo como jefe de campaña** El diputado Remberto Calani dijo que el cambio de jefatura sólo podría ocurrir en un ampliado nacional, cuyo evento no está previsto.
- **Mesa plantea compatibilizar agricultura y pecuaria para proteger el bosque** “No es verdad que la defensa del bosque, del medio ambiente y las luchas contra el cambio climático están en contra del desarrollo y el progreso”, afirmó el candidato.



- **ONU pide rendir cuentas por muertes de Sacaba y Senkata, y también señala a EVO** La Oficina de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos difundió el informe “La situación de los derechos humanos tras las elecciones generales del 20 de octubre de 2019 en Bolivia”.
- **Gobierno pide a Bachelet visitar Bolivia y constatar que muertes en 2019 no fueron con armamento oficial** La Alta Comisionada para los Derechos Humanos expresó preocupación por la falta de claridad sobre los hechos en Sacaba y Senkata. Unas 30 personas murieron en el conflicto postelectoral



- **Áñez: “Acusaciones por actos de pedofilia son imperdonables y no quedarán en la impunidad”** La presidenta sostiene que las denuncias contra Evo Morales causan vergüenza internacional. El líder cocalero afronta dos denuncias por haber mantenido relaciones con menores de edad
- **Aseguran que Evo tuvo una hija con una menor; el MAS toma distancia** El Movimiento Al Socialismo se aparta de la vida privada del expresidente y lo ratifica como su jefe de campaña. Abogadas cuentan el drama de las supuestas víctimas.
- **Tercer caso por presuntas relaciones con menores complica más a Evo Morales** "Una mamá asume la decisión de pedir justicia y busca cuál es la mejor manera para denunciar lo que vivía. Es una mamá que tuvo que entregar a su niña, es algo que no lo perdona. Un daño de violación es irreparable", afirmó.
- **Incendio forestal afecta 1.700 hectáreas de reserva Copaibo, en la Chiquitanía** Un incendio forestal que se inició la tarde del domingo afectó a 1.700 hectáreas de la reserva municipal Copaibo, ubicada en el municipio de Concepción, en la Chiquitanía, informó la secretaria de Medio Ambiente de la Gobernación, Cinthia Asin.



- **Pérdidas económicas de los bloqueos** La economía boliviana empezó a desacelerarse en 2019, cuando ya no sobrepasó la barrera del 4,5% de crecimiento anual del PIB. Luego se predijo que para 2020 el crecimiento sería inferior al 3,5%. Hasta que llegó la pandemia y con ella las restricciones de movimiento, que han reducido la demanda en el país y puesto a la economía en verdadera crisis. Al no circular de manera normal, la población no consume los mismos bienes y servicios de antes, lo que ha afectado notablemente a la demanda. Miles de empresas ya han cerrado y cientos de miles de bolivianos han perdido su empleo.
- **Elecciones, pandemia y las secuelas de la violencia** Han pasado los recientes hechos de violencia, y se preparan las elecciones fijadas para el próximo domingo 18 de octubre. Pero hay quienes, ante el continuo avance de la pandemia del coronavirus, están alarmados, porque este mal ya ha causado en Bolivia miles de contagios y muertos, y no se sabe a ciencia cierta cuándo llegará el final de esta tragedia de alcance mundial. Esto hace temer que habrá un mayor incremento de contagios y fallecidos, como resultado de un acto electoral.
- **Mucho ojo con los informes de organismos internacionales** La pérdida de institucionalidad en el país, que deja huérfana a la ciudadanía, ha sido una de las causas para que varias personas miren a las organizaciones internacionales con la esperanza de que intervengan y ayuden a cambiar lo que en Bolivia se veía injusto. Lamentablemente, las miradas desde el extranjero no siempre fueron honestas, por el contrario, muchas veces estuvieron marcadas por la corriente ideológica antes que por la búsqueda de la verdad.
- **Dos estrategias cocaleras** El pupilo del cocalero Morales, Andrónico Rodríguez, ha pretendido sorprender diciendo que, en su criterio, el mejor candidato a la Presidencia de este momento es Carlos Mesa.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*